

米國砲艦商船爆沈事件の影響

廣田外相の誠意を披露

英米西大使に正式陳謝

(東京十五日) 揚子江上に於ける米國砲艦「パネー」号及び商船三隻爆沈事件に於て、廣田外相は十五日、東京で記者会見し、この事件に對して、日本政府は遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

廣田外相は、この事件は、米國の砲艦が、揚子江上に於ける商船を攻撃した結果、三隻の商船が爆沈し、乗組員が犠牲になつたことを述べ、日本政府は、この事件に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

廣田外相は、この事件は、米國の砲艦が、揚子江上に於ける商船を攻撃した結果、三隻の商船が爆沈し、乗組員が犠牲になつたことを述べ、日本政府は、この事件に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

我が誠意ある態度に

米國民の緊張解消

(ワシントン十四日) 米國務省は、パネー号事件に對して、日本政府は遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

米國務省は、この事件は、米國の砲艦が、揚子江上に於ける商船を攻撃した結果、三隻の商船が爆沈し、乗組員が犠牲になつたことを述べ、日本政府は、この事件に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

米國務省は、この事件は、米國の砲艦が、揚子江上に於ける商船を攻撃した結果、三隻の商船が爆沈し、乗組員が犠牲になつたことを述べ、日本政府は、この事件に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

独・伊の態度見解

(ローマ十四日) 伊大新聞は、この事件に對して、日本政府は遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

伊大新聞は、この事件は、米國の砲艦が、揚子江上に於ける商船を攻撃した結果、三隻の商船が爆沈し、乗組員が犠牲になつたことを述べ、日本政府は、この事件に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

伊大新聞は、この事件は、米國の砲艦が、揚子江上に於ける商船を攻撃した結果、三隻の商船が爆沈し、乗組員が犠牲になつたことを述べ、日本政府は、この事件に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

伊大新聞記者の死に對し

秋方深甚なる申意を表す

(東京十五日) パネー号事件に對して、日本政府は遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

日本政府は、この事件は、米國の砲艦が、揚子江上に於ける商船を攻撃した結果、三隻の商船が爆沈し、乗組員が犠牲になつたことを述べ、日本政府は、この事件に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

日本政府は、この事件は、米國の砲艦が、揚子江上に於ける商船を攻撃した結果、三隻の商船が爆沈し、乗組員が犠牲になつたことを述べ、日本政府は、この事件に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

大和撫子の誠心に

米國大使感激

(東京十五日) 米國大使は、大和撫子の誠心に對して、感激を述べた。

米國大使は、大和撫子の誠心に對して、感激を述べた。大和撫子は、この事件に對して、日本政府に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

米國大使は、大和撫子の誠心に對して、感激を述べた。大和撫子は、この事件に對して、日本政府に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

米國大使は、大和撫子の誠心に對して、感激を述べた。大和撫子は、この事件に對して、日本政府に對して、遺憾を感ずると同時に、英米西三國に對して、正式に陳謝することを述べた。

敗殘の南京軍 蚌埠・安慶に集結

山岳地帯を背景に大防線陣を構築

(上海十五日) 南京攻勢の敗殘した敵軍は、蚌埠・安慶に集結し、山岳地帯を背景に大防線陣を構築している。

敵軍は、蚌埠・安慶に集結し、山岳地帯を背景に大防線陣を構築している。敵軍は、この防線陣を構築するために、山岳地帯を利用し、大防線陣を構築している。

敵軍は、蚌埠・安慶に集結し、山岳地帯を背景に大防線陣を構築している。敵軍は、この防線陣を構築するために、山岳地帯を利用し、大防線陣を構築している。

敵軍は、蚌埠・安慶に集結し、山岳地帯を背景に大防線陣を構築している。敵軍は、この防線陣を構築するために、山岳地帯を利用し、大防線陣を構築している。

北支戦況

(東京十五日) 北支戦況は、目前は膠着状態にある。

北支戦況は、目前は膠着状態にある。北支戦況は、目前は膠着状態にある。北支戦況は、目前は膠着状態にある。

北支戦況は、目前は膠着状態にある。北支戦況は、目前は膠着状態にある。北支戦況は、目前は膠着状態にある。

北支戦況は、目前は膠着状態にある。北支戦況は、目前は膠着状態にある。北支戦況は、目前は膠着状態にある。

軍一挙国政変

樹立の緒に着く

(東京十五日) 軍一挙国政変の緒に着く。

軍一挙国政変の緒に着く。軍一挙国政変の緒に着く。軍一挙国政変の緒に着く。

軍一挙国政変の緒に着く。軍一挙国政変の緒に着く。軍一挙国政変の緒に着く。

軍一挙国政変の緒に着く。軍一挙国政変の緒に着く。軍一挙国政変の緒に着く。

パンツルセ大賣出し



CONFITERIA
ELABRA

LIMA 557
U.T. 38-4076

ホソボネス
マサス一キロ
貳ペソ!

此の贈品として
美蘭が機中鏡を
御客様に差し上げ
ます。

皇軍の南京入城式

愈々十五日の挙行

(上海十五日) 皇軍の南京入城式は、愈々十五日の挙行が決定している。

皇軍の南京入城式は、愈々十五日の挙行が決定している。皇軍の南京入城式は、愈々十五日の挙行が決定している。

皇軍の南京入城式は、愈々十五日の挙行が決定している。皇軍の南京入城式は、愈々十五日の挙行が決定している。

皇軍の南京入城式は、愈々十五日の挙行が決定している。皇軍の南京入城式は、愈々十五日の挙行が決定している。

大元帥陛下殊の外御満悦

(東京十四日) 大元帥陛下は十三日午後十一時十五分南京台議の公電に接するや、即刻侍從武官府を遣ひ大元帥陛下は右公電を内覧し奉ったところ、陛下には殊の外御満悦の御面持方に持されたこと洩承はる。

敵首都陥落の覇業成る

歴史的入城式は西三日中に挙行

(上海十三日) 上海戦動発以東正に四百敵首新陥落の覇業成り、我が統制下に置かれること、あつた。
 (南京十四日) 長谷川師団は十三日午後四時下関を占領し、尚ほ我軍は十四日朝に至り南京城内の残敵掃蕩を完了し、市内の放火は略々鎮定した。
 (上海十三日) 南京陥落の歴史的入城式は西三日中に陸海空軍相呼應して挙行されることにあつた。

我艦艇南京残敵の退路を完全に遮断

(上海十三日) 艦隊報道部発表に依れば、我艦艇は完全に南京残敵の退路を遮断した。

南京陥落は全般的支那問題の序幕

覚悟—眞の持久戦はこれからだ

近衛首相談の形式で今後の方針発表

(東京十四日) 政府は南京陥落の重大意義を鑑み、今後を處する帝國の方針に關し、十四日正午近衛首相談の形式で左の如き要旨の聲明を発表した。

國民政府は今や一個の地方軍、毫末も反省の色無きこと明白に転落しつゝある今日、猶ほふるに及ばずは吾々も改めて

考へ直す外はない、即ち方向の正しい新政権の発足する場合は日本はこれと共に共存共栄の策を講ずる外なくあるであらう、思ふに今や世界は一個の變革期にある、この世界の時運を正解するより先には親目的基礎の上に於てのみ支那の國家組織は成功するものであり、又斯かる新支那の出現に依つて政權論議の東洋に於ける利益は初めて安全であることと懸念はあつてあらう、支那問題は東亞に於ける一個の悲劇であるが此種の悲劇を悲劇と見做さぬためにはこの際日本は根本的方針を修正してはならぬ、南京陥落はこの意味から云へば全般的支那問題の序幕であつて眞の持久戦はこれから始まることと覚悟せねばならぬ。

北支新政権成立式典挙行さる

三、中華民國臨時政府の名の下に 國旗も歴史ある五色旗と定む

(北京十四日) 北支新政権は北支人民衆歡呼の裡に國民政府に代つて新支那の中央政權たるべき示生を約束しつゝ、十四日午前十一時キヨジン堂に於て旗幟成立式典を挙行、中華民國臨時政府の名の下に誕生、東支の歴史は劃期的新事態を伴つてスタートを切つた。

新政府の組織

立憲三權分行政司法の三委員會を置き、湯主任が當分の同置かず、湯兩和、王克敏、董康三氏が各委員長に就任した、尚ほ青天

北支新政権設立を 滿洲國を挙げて慶祝

(新京十四日) 北支新政権は設立の報一たび滿洲國に依はるや、四十万同胞は我がことかやうに歡喜してゐる、滿洲國は建國以來盟邦日本の絶大なる支持の下に、赤色ソ

戦捷気分高調の海軍省

(東京十四日) 南京陥落、全市が沸立つた。四日、呉も伏見も今、朝から海軍省に御出仕あらせられ、この光輝を將兵一同と共に御分ち遊ばされた。

帝都市民の歡光爆發

南京陥落の夜、帝都では今日こそは今日こそと待機してゐた市民の歡光が天下暗れて爆發した、忽ち起る万歳、爆竹の聲、二重橋からお堀を埋める提灯行列の火の海、十三夜から正月かゝる師走の寒さ何

横濱では毎日に日章旗を掲

揚國旗は一斉に日章旗を掲げ、市内小中女學生の旗行列を行つた、山梨県では官民合同の大祝賀会を果会議事堂で開き、県下各地で各団体の旗行列、提灯行列を行つた、足利市でも官民合同の大祝賀会を三浦市官民合同の大祝賀会、新津市でも官民合同の大祝賀会、南條小中女學生の旗行列

廣告

十二月十三日より夏期講習を閉じしつゝ、夏期講習期間は各学年共授業料ニベソです、第一学年は三月一日より公認小学校とあつた場合は一月一入校費料五ベソで他は現在のニベソです、既に公認小学校に入学して居る方で本校に入学希望者は大至急申込み下さい、多岐ある場合は本年度は限り公認小学校の第一学年と別個のものを作り入学希望者の便宜を計ります、申込みは四日以外何時でも致します、昭和十二年十二月十五日

在日日本人会附属小学校

Gran Bretaña puede aún salvar su prestigio si reacciona a tiempo

El despacho del corresponsal en Londres de la agencia noticiosa United Press con fecha 5 del corriente que fué ampliamente publicado, explica la psicología de la nación británica, de la cual "El Argentin DjiJo" comentó en un número anterior.

La agitación del pueblo británico llega a un punto tal que, sin examinar los hechos, hace que la opinión inglesa crea que la guerra o la paz entre los imperios japonés y británico, depende de la actitud japonesa con respecto de Hong-Kong. Pero, la realidad es todo lo contrario: si la Gran Bretaña tiene la intención de hacer la guerra al Japón, como lo hizo la guerra comercial hace cuatro años, es por su cuenta y riesgo. Es la Gran Bretaña que viene provocando al Japón desde hace tiempo y especialmente desde que se inició el actual suceso en China.

Es la Gran Bretaña la que está deseosa de poder batir en condiciones ventajosas al Imperio del Sol Naciente, tramando negociaciones subterráneas para conseguir aliados que tengan la voluntad de ofrecer su cooperación a fin de evitar la expansión del poder y prestigio del Japón en el Asia Oriental, que ella encuentra molesto para su situación.

El despacho agrega: "que el alto comando británico no fomentaría jamás la guerra contra el Japón, aún en el caso de que Hong Kong entrara en el área de las hostilidades, lo que significa que el gobierno, a pesar de las inevitables pasiones patrióticas del pueblo británico, preferiría entablar conversaciones pacíficas a encarar un conflicto en el Extremo Oriente sin el apoyo de los Estados Unidos y de Francia; que hay un millón de probabilidades contra una de que en el caso de que la Gran Bretaña se embarcara en una guerra directa con el Japón, los británicos se alinearían con los Soviets y prepararían un plan de tácticas que, sin duda, alguna, comprendería la cooperación en gran escala entre las fábricas de elementos bélicos de ambos países".

Estas versiones que no fueron desmentidas confirman en todo lo que decíamos en nuestro artículo anterior. La Gran Bretaña que pretende ser el líder de la paz, provoca la guerra y para satisfacer su codicia no tiene inconveniente en unirse con los enemigos de la humanidad que son los comunistas, sin fijarse siquiera en las consecuencias que serán funestas para ella misma.

El Japón que obra inspirado por el ideal, no ha pensado ni piensa en hacer daño a nadie. Lo único que el Japón quiere de Inglaterra es que guarde su postura y que respete los deberes de la neutralidad en el incidente chino-japonés.

Es la Inglaterra la que está acarreado a Hong Kong la isla que le quitó a China después de imponerles a los chinos que consuman el opio a fuerza de cañones, convirtiéndola en el mercado proveedor de armamentos para el ejército chino!

Si alguien tiene derecho de irritarse sería el Japón contra la actitud británica que es realmen-

te increíble. Sin embargo, el gobierno y el pueblo del Japón se mantienen en calma, esperando que los isleños del Extremo Occidente de Europa reaccionen ante la verdad irrevocable de la realidad. Su plan de sujetar al progreso del Japón, para el cual planeó el tratado de Washington, la propaganda anti-japonesa en la cuestión manchuriana; el fomento del odio contra el Japón entre los chinos; la guerra financiera en China; guerra comercial contra el Japón, todo lo ha fracasado porque está basado en falsedad.

El Japón ha insistido en reiteradas ocasiones con su característica lealtad y sinceridad, en la necesidad de convicción por parte de Gran Bretaña. Si ella realmente tenía la intención de cooperar con el Japón para estabilizar la paz del lejano Oriente, confiando al Japón junto con los Estados Unidos. Londres no supo escuchar la voz de Tokio a su debido tiempo; pero parece que está por reaccionar, en vista de los sucesos que tornan en su perjuicio.

Pero, más vale tarde que nunca; no es demasiado tarde todavía, si Gran Bretaña obra con sinceridad. Toda obra buena trae siempre frutos también buenos. La actitud reposada de Washington tendrían que servir de ejemplo a Londres, que en los últimos años anda al parecer fuera de su ruta habitual.

La cooperación sincera entre el Japón, Estados Unidos y Gran Bretaña, si son capaces de tal coordinación, puede contribuir mucho por la paz del mundo, con beneficios propios para cada una de esas potencias.

-0-

Ya en prensa lo que antecede, debido al suceso del río Yan-Tze, en donde, fueron atacados varios buques de la bandera inglesa por cuyo acto el gobierno de Tokio y las autoridades del ejército nipón han presentado excusas, la prensa londinense vuelve a su abusivo comentario, sin esperar las investigaciones del caso, ni tener en cuenta los antecedentes del procedimiento de los chinos que son sus protegidos que hacen uso y abuso de banderas extranjeras, ni la violación de neutralidad cometida por los ingleses, por pura rabia porque sus protegidos chinos van perdiendo, atacan al Japón con frases que sólo caben a los hombres más incultos de la tierra.

Recomendamos a los ingleses que no han perdido aún la calma, que piense con reposo. Si un verdadero caballero en Inglaterra que ha heredado la cultura de "gentleman" durante algunos siglos, puede cometer actos que le atribuyen ellos al Japón y a los militares del Japón. Los japoneses tienen una cultura más ilustrada y noble desde hace miles de años y jamás han cometido actos de bandidos como lo han hecho los guerreros de Europa y los chinos en el Oriente.

Los militares del Japón son la flor de la cultura japonesa. Si el inglés vulgar es capaz de cometer cualquier acto, ya que la nación inglesa está aliada con los salvajes comunistas y protege a los asesinos y bandidos chinos debe saber que el pueblo japonés es como el más exigente de los gentlemen que ellos saben respetar al menos en su tierra; que si no ha perdido la noción de respetabilidad debe saber respetar a los demás.

Repetimos, una vez más, que si hay ofendidos en este caso, son los japoneses y no los ingleses. El Japón no va en pos del interés como los ingleses; está defendiendo un ideal y el bienestar de la humanidad. Los hombres juzgan a los demás con su propio instinto y costumbre!

La Caída de Nankín

La caída de Nankín, capital del gobierno central de China, precedida con la huida del generalísimo Chian-Kai-Shek, que fué totalmente ocupada el lunes 13, tras una actividad militar rápida y eficaz de las fuerzas niponas, que la nación japonesa festeja, tiene una importancia muy grande para la marcha de los sucesos en China.

Este acto militar que cuesta un sacrificio enorme al Japón marca una época en la historia del lejano Oriente. La dispersión de las fuerzas del generalísimo que huye ante el avance enemigo, la discordia interna en el seno del gobierno nominal de China, el descontento de la población y el deseo del orden y bienestar, señalan que el pueblo chino ve la realidad de las cosas que lo capacita juzgar. La nación china ha comprendido ya lo engañada que estaba por sus políticos. Es lo suficiente para que este pueblo siga ahora su camino real hacia el progreso, y para ello seguirá el consejo del Japón.

No tiene importancia el tiempo que puede necesitar para pacificar todo el vasto territorio de China, que hace 26 años está revolucionada y anarquizada. Si se organiza un gobierno central con autoridad requerida para dominar todos los caudillos, la vieja nación China será rejuvenecida y estabilizará su situación política y económica, y conducirá a su pueblo hacia la prosperidad ordenada.

El Japón regocija hoy, no solamente por la victoria militar, sino por el triunfo de la causa suya, la futura grandeza del lejano Oriente.

CURIOSA COINCIDENCIA DE HECHOS LAMENTABLES PARA EVITAR EL LUCIMIENTO DE LAS VICTORIAS JAPONESAS

Expresamos nuestro pesar por las incidencias que causaron perjuicios a los buques de guerras de países neutrales, sin discutir si cometieron o no imprudencias éstos como en el caso del viaje del embajador británico en el campo de batalla, que el gobierno y pueblo del Japón han de sentir profundamente, pues viene a lastimar el júbilo con que festeja el triunfo militar por la caída de Nankín.

Es realmente curioso que cada acontecimiento mayor que sucede en China, pasa algo que llama la atención de los terceros, mas que el suceso principal de importancia real.

Los diarios traen páginas de informaciones acerca del hundimiento de un buque norteamericano o de los ataques contra buques británicos que se encontraban en el radio del combate, y sólo unas líneas para anunciar la caída de Nankín, capital china, en manos del ejército expedicionario del Japón.

¿Es esto intencional?

Es necesario que hagan las investigaciones del caso.

EMBAJADOR EXTRAORDINARIO DEL JAPON PARA LA TRANSMISION DEL MANDO PRESIDENCIAL EN LA ARGENTINA

La Legación del Japón ha sido oficialmente informada por el gobierno de Tokio acerca del nombramiento del Embajador Extraordinario de S. M. el Emperador del Japón en las ceremonias de la transmisión del mando presidencial en la Argentina que tendrá lugar el 20 de febrero próximo.

El nuevo enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del Japón, señor Iwataro Uchiyama, que tiene anunciado su llegada a Buenos Aires, será investido, al efecto, con el rango de Enviado Extraordinario y Embajador Especial del Japón para la ocasión arriba mencionada.*

SINTONICE EL PROGRAMA DE LA

Osaka Shosen Kaisha

Compañía Japonesa de Navegación

todos los miércoles a las 19 horas.

POR  RADIO EXCELSIOR

PAGINA DE ACTUALIDADES

OCUPACION TOTAL DE NANKIN

La información oficial recibida por la Legación del Japón en Buenos Aires el lunes 13 del corriente anunció que las tropas niponas ocuparon totalmente la ciudad de Nankín a las 22 horas del mismo día.

CHIAN-KAI-SHEK, HUYO A NANCHANG

Shanghai, diciembre 13. (Domei). — Chian-Kai-Shek, ha huído a Nanchang, en donde estableció su Estado Mayor para ofrecer la última resistencia con el ejército restante a los nipones. Rodean al ex-Mariscal los jefes dirigentes comunistas chinos como Chu-Teh y otros.

486 AVIONES CHINOS DERRIBADOS

Tokio, diciembre 13. (Domei). — El Estado Mayor Nipón anuncia que desde el 1.º de Diciembre hasta el 9; 50 aviones chinos fueron derribados y desde el comienzo del conflicto fueron derribados 486 aparatos.

Durante el período indicado más arriba el ejército nipón perdió sólo 1 avión, en Nanchang.

SE ESTABLECERA EN PEKIN UN NUEVO GOBIERNO

Tokio, diciembre 13. — Un funcionario de la cancillería anunció que dentro de pocos días se establecerá en Pekín un gobierno de sentimientos amistosos hacia el Japón.

Insinuó que el régimen de Pekín reemplazará la autoridad del mariscal Chian-Kai-Shek, en el territorio chino, pero de ningún modo estará relacionado con el Manchukuo, con excepción en lo que concierne a la economía.

ACTIVIDADES MILITARES

Shanghai, diciembre 13. — Los soldados chinos que defienden la puerta de Kuangwa, ha realizado el último esfuerzo para contraatacar a los nipones empleando gases lacrimógenos, el que fué contestado inmediatamente por los soldados nipones provistos de máscaras antigases.

Shanghai, diciembre 13. — Un comunicado del ejército nipón anuncia que varias puertas de Nankín, cayeron en manos de los soldados sitiadores y que al mediodía del 13 la muralla Sur de Nankín, cayó totalmente en poder de los nipones.

Actualmente se libra un lucha encarnizada en las calles de Nankín hacia el Norte.

Shanghai, diciembre 13. — Los soldados chinos que defienden las puertas del Este se rinden precipitadamente ante los recios ataques de los nipones.

Shanghai, diciembre 13. — El ejército chino que defiende a Nankín, comenzó a retirarse en buques, de río arriba del Yant-se, el que es per-

seguido insistentemente por los nipones quienes hundieron 4 vapores de 1.000 a 1.500 toneladas y varias decenas de juncos en los que viajaban unos 1.000 soldados chinos.

Shanghai, diciembre 13. — Las unidades Fujii y Isa destruyeron la puerta principal del Este de Nankín, apoderándose de la misma a las 6 del 13, acto continuo fué izada la bandera del Sol Naciente en lo alto de la muralla.

Shanghai, diciembre 13. — El ejército nipón que se apoderó de la principal del Este de Nankín, penetró inmediatamente avanzando en dirección al mausoleo de los emperadores de la antigua dinastía de Ming. La lucha en las calles de Nankín, sigue siendo encarnizada.

Shanghai, diciembre 13. — A las 6 horas del día 13 el ejército nipón se apoderó de toda la muralla comprendida entre la puerta principal del Este y la puerta Kwangwa, es decir, de toda la zona Sureste.

INDEPENDENCIA DE SHAN SI

Tayuang, diciembre 13. — La provincia de Shan-Si, se declaró independiente de acuerdo a la voluntad de los 8 millones de habitantes que cuenta esta provincia. Quedándose libre de los yugos del Gobierno de Chian-Kai-Shek, para poder avanzarse de pleno hacia el progreso y la civilización en cooperación con los estados orientales: Manchukuo y Nipón.

UN NOTABLE DESCUBRIMIENTO CIENTIFICO

Tokio, diciembre 13. — El ingeniero Takeshi Tsuruhama, de 29 años de edad, perteneciente al laboratorio del ministerio de comunicaciones de Tokio, acaba de demostrar satisfactoriamente el resultado de sus investigaciones que es una invención trascendental para el mundo económico y científico.

El ingeniero Tsuruhama ha conseguido extraer gasolina directamente del petróleo crudo, por medio de la aplicación científica de las ondas largas, en un proceso sencillo y económico.

El inventor dijo además a los periodistas que está estudiando la manera de clarificar el aceite de pescado, así como de quitarle el mar clor que es tan desagradable, y que tiene confianza en realizarlos.

DISPOSICION DEL MINISTRO DE FERROCARRILES JAPONES

Tokio, diciembre 12. (Domei). — El ministro de Ferrocarriles ha anunciado que hasta el mes de abril de 1938 se suspenderá diariamente la circulación de 52 trenes, cuyo material se utilizará en el tránsito de determinadas líneas que están actualmente congestionadas.

La administración de ferrocarriles manchurianos ha contratado los servicios de 3.000 obreros ferroviarios, 200 conductores de ómnibus y 3.000 enfermeras, para el servicio en Manchuria.

EL INTERCAMBIO ENTRE EL JAPON Y LA UNION

Tokio, diciembre 12. (Domei). — Las importaciones de mercaderías norteamericanas en el Japón fueron un 65,3 por ciento mayores que las de los diez primeros meses de 1936 durante igual período del año en curso. Las estadísticas del Ministerio de Comercio e Industria muestra que las importaciones alcanzaron un total de

308.575.000 dólares, lo que representa un aumento de 123.830.000 dólares.

Las exportaciones japonesas a los Estados Unidos fueron un 20,6 por ciento mayores durante el mismo período.

Los Estados Unidos sigue siendo el mejor cliente del Japón y al mismo tiempo la nación a la que más compra el Japón. Las mayores importaciones de algodón de los Estados Unidos durante la primera parte de 1937 es la razón principal del manifiesto incremento en el total de compras del Japón en los Estados Unidos.

EL CONVENIO DE LAS PESQUERIAS ENTRE LA U. R. S. S. Y EL JAPON

Tokio, diciembre 12. (Domei). — El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores hizo saber a los periodistas el descontento que causa en los círculos oficiales la lentitud de las negociaciones entre a Unión Soviética y el Japón, sobre las pesquerías en el Mar del Japón. Después declaró que los Soviets alargaban las negociaciones. Añadió que han pasado ya dos meses desde que el embajador del Japón en Moscú pidió a la Unión Soviética que firmara rápidamente la convención.

ESTIMASE QUE YA NO RESISTIRA CHINA

Washington, diciembre 12. (United). — A pesar de su opinión anterior contrario, los peritos militares creen ahora que la inminente ocupación de Nankín significará el golpe final a la resistencia organizada y ofrecerá a los japoneses la oportunidad de establecer un nuevo régimen chino amistoso hacia ellos.

Los peritos opinan que los chinos fracasaron en el retiro de fuerzas considerables de Nankín, que la mayor parte de ellos creían como cosa hecha antes de que los japoneses rodearan la capital.

EL JAPON RESPETARA LOS INTERESES EXTRANJEROS EN CHINA

Londres, diciembre 12. — El vizeconde Ishii, en una entrevista que publica "The Times", dice el Japón continuará respetando los derechos e intereses de las potencias extranjeras en China todo el tiempo que éstas observen una estricta neutralidad en el conflicto. Dice Ishii que el Japón respesará también el cumplimiento de los servicios externos, garantizados en las reglamentaciones de las aduanas y de las tierras, sobre las que descansa la autoridad del Consejo Municipal de Shanghai.

ENTRADA TRIUNFANTE DE LAS FUERZAS NIPONAS EN NANKIN

Shanghai, diciembre 14. — La entrada oficial de las fuerzas naval y militar niponas se realizará dentro de tres días, en la histórica ciudad de Nankín.

¡Beba buen café!

EL CAFE DE SANTOS "AGUILA" está elaborado con los mejores cafés que se importan del Brasil, tostados y con un 10 o/o de azúcar, abrigantado. ¡Nada más!

Muchos cafés que por ahí se expenden, ¿podrían afirmar otro tanto?

Deduzca Vd. y prefiera el

CAFE DE SANTOS "AGUILA"

ES UN PRODUCTO SAINT.

LAMPARAS "YAMADA" DE CALIDAD



Luz Clara - Terminación Prolija - Selección Especial

USE LAMPARA "YAMADA"

En venta en las buenas casas del ramo

MENSAJE DEL PRINCIPE FUMIMARO KONOYE, PRIMER MINISTRO DEL JAPON

La expansión del comercio internacional del Japón, ha sido algo extraordinario en los años recientes y puede considerarse que la introducción fenomenal de nuestros productos a todos los mercados del mundo es una merecida manifestación de los resultados logrados por el Japón industrial; y si se oyen voces que discriminan contra las mercaderías japonesas, debido a las condiciones especialmente difíciles del comercio mundial en la actualidad que hacen que las naciones adopten medidas para el establecimiento de una autonomía económica, ello se debe en gran parte, sin duda, a que ellas no tienen un conocimiento profundo suficiente para conocer al Japón verdadero.

Afortunadamente, sin embargo, las relaciones comerciales entre el Japón y las de la América Latina se basan en el sabio principio de dependencia mutua y mutuo provecho, cosa que, aunque surjan obstáculos momentáneos de distinta naturaleza, hará posible el establecimiento y desarrollo de relaciones consantes y duraderas una vez que se alcance el entendimiento y comprensión necesarios de ambas partes.

En este sentido, por creer que ella contribuirá a la difusión de una idea más íntima del Japón, deseo felicitar a The Japan Times & Mail, por su oportuna labor al publicar su edición extraordinaria dedicada a los países del Centro y Sud América en el idioma familiar de los pueblos a los cuales se dirige.

No dejo de desear que las naciones de la América Latina y sus gentes se presten para cooperar con el Japón en la tarea humana de adelantar el progreso económico internacional, en medio de un espíritu de paz y de colaboración armoniosa.

N. de la R. — De la Edición Especial de The Japan Times & Mail de Tokio, publicada en español.

Dr. TOYOKICHI FUKUMA, NUEVO ENCARGADO DE NEGOCIOS DEL JAPON

Se ha hecho cargo de la Legación del Japón, el Dr. Toyokichi Fukuma, secretario de la Legación y Cónsul Ad Hoc del Japón, que acaba de llegar, en reemplazo del Dr. Terajima que pasó a la embajada en Angora.

El Dr. Fukuma se graduó en derecho en la Universidad Imperial de Tokio e ingresado a la carrera diplomática en 1918. Prestó servicios en el Ministerio de Relaciones Exteriores y en el Consulado de Mukden y de Liverpool en calidad de agregado. Formó parte de la delegación japonesa a la conferencia de la paz de Versalles. En 1920 fué ascendido como secretario de la embajada en Londres, pasando a ocupar el mismo cargo en Río de Janeiro en 1922. Luego de ocupar la Dirección de Comercio Exterior del Ministerio, fué nombrado Cónsul en Vancouver, Canadá, en 1927, de donde pasó a la legación en La Haya en 1929. En 1931, desempeñó el mismo cargo en Persia, después del cual volvió al Ministerio en calidad de jefe de la División América. Ultimamente estuvo en Honolulu como Cónsul General del Japón en las islas de Hawaii.

Es un diplomático joven y activo, de experiencia múltiple, que tendrá oportunidad de lucirse en su nuevo puesto de Buenos Aires, en donde, hay campo de acción propicio para todo hombre dinámico, seguro de realizar obras buenas y útiles, para las que podrá contar con la colaboración de las autoridades y pueblo de la Argentina que profesan grandes y francas simpatías para con el Japón.

PARTIDA DEL Dr. TERAJIMA Y FAMILIA

A bordo del vapor Cap Arcona, partieron con destino a Europa el señor Hirobumi Terajima y familia, el lunes 13 del corriente. Fueron a despedirlos en la dársena numerosas personas de su amistad y todo lo más representativo de la colectividad japonesa de esta ciudad.

EN HONOR DE LOS DOS CONSULES

En el local de la Asociación Japonesa en la Argentina, el sábado 11 del corriente, los socios de la misma realizaron un acto de homenaje en honor de los dos cónsules, el Sr. Terajima, que se va y el Sr. Fukuma que acaba de llegar. Participaron de la fiesta numerosas damas y caballeros de la colectividad japonesa de Buenos Aires, y ocuparon el sitio de honor el señor y la señora de Terajima y el señor Fukuma.

Ofreció la demostración el señor Yonchei Nakamura, presidente de la Asociación, contestando ambos cónsules. Hablaron varios miembros en representación de diversos gremios.

Al terminar se brindaron por la victoria del ejército japonés en Nankín, entonándose la clásica viva "Banzai" por su Emperador.

NUMERO ESPECIAL DE THE JAPAN TIMES & MAIL, EDITADO EN CASTELLANO

The Japan Times & Mail, de Tokio, diario que se publica en idioma inglés ha editado un número extraordinario en castellano destinado a difundir informaciones comerciales e industriales del Imperio en los países latino-americanos, que, con razón, mereció elogiosos conceptos de "La Prensa" de Buenos Aires. Contiene el número una información completa de la industria y comercio del Japón, con datos al día.

FUE PROCLAMADO EN PEKIN EL GOBIERNO PROVISIONAL CHINO

Pekín, diciembre 14. — Esta mañana a las 11 fué proclamado un gobierno provisional de la República China, con jurisdicción sobre el resto del país.

Hasta ahora no ha sido designado el jefe del poder ejecutivo o presidente del gobierno, el que funciona con tres consejos: ejecutivo, legislativo y judicial con Tang Nih-Ho, Wang Ko-min y Tung Kang, respectivamente como presidentes.

La nueva república tendrá por capital la ciudad de Pekín.

La civilización antigua del Japón

Por el Dr. RYUZO TORII

(Continuación)

Construían las tumbas al lado de las moradas y enterraban los muertos dentro de la propia casa. Es que jamás querían separarse de los seres queridos. Hacían una excavación simple y en ella depositaban el muerto, trajeado con su vestido de ceremonia, junto con los instrumentos de cerámica. Esos túmulos son encontrados a veces en las colonias.

Me parece que tenían como religión el chamanismo. Adoraban la imagen de Dios hecha de barro, encontrándose, sin embargo, más frecuentemente la imagen de la Diosa, en la cual ponían en evidencia los senos y los órganos sexuales. De ahí se llega a la conclusión de que ellos adoraban más a la Diosa que Dios. Entre las reliquias se encuentran chapas de barro que llevaban como amuletos.

Encuéntrense, también, máscaras de madera, de

cuero, de corteza y también de paja, las cuales se suponen hayan sido usadas en las ceremonias religiosas. Esas máscaras son idénticas a las encontradas en Amazonas.

Tales son, en síntesis, los usos y costumbres de aquellos primitivos habitantes del Japón, según se desprende de los estudios de la cerámica dejada por ellos. Desco hablar ahora más detalladamente sobre la cerámica. Esta presente diversos diseños geométricos y en especial. Además, las muñecas llevan en sus vestidos los mismos dibujos. Los vasos poseen asas de diversas formas: antropomorfas, zoomorfas, ornitomorfas, etcétera. Esa variedad de formas es muy interesante.

La cerámica muestra, algunas veces, los diseños en espiral, diseños trazados, frecuentemente pintados con Bermejo. Independientemente del punto de vista antropológico, el estado psicológico de ese pueblo, según el testimonio de la cerámica, se parece mucho con el del que habitó la isla de Marajó, y que requiere un estudio comparativo más cuidadoso.

La forma de los vasos se aproxima a la del cesto. Hácense primeramente las formas de barro, que se colocan unos encima de otros, como si fuesen de cesto de bambú. Hecho el vaso, alízase la superficie, se aplican a continuación las asas al objeto y se trazan en su superficie los diseños a voluntad. Esta manera de hacer los vasos se asemeja mucho a las que usan tanto los indios norteamericanos, como los de la América del Sud.

El Japón fué, pues, habitado primitivamente y durante largo tiempo por un pueblo que poseía el desarrollo, acerca del cual acabamos de hablar.

Naturalmente que será una pura coincidencia, pero el uso de la imagen de la Diosa, de los diseños en espiral, de los coloridos de Bermejo, etcétera, son detalles que se parecen mucho con las reliquias de las márgenes de Danubio, en la Europa Oriental. La "cultura danubiana" es caracterizada justamente por el uso del ídolo, por la imagen de la Diosa, por los diseños en espiral y por el Bermejo en la cerámica. Siendo así, diremos que dentro de un análisis comparativo, la cultura del primitivo pueblo del Japón se parece mucho a la cultura danubiana.

Como ya lo dije, es curioso notar también la afinidad psicológica de esa cultura con la de Marajó.

Es de acentuarse todavía que no se encuentran en ninguna parte de Corea, Manchuria, Mongolia, China o las Filipinas; en ninguna parte circunvecina al Japón, en fin, reliquias como esas de los que acabo de hablar, las cuales son encontradas únicamente en las islas del Japón.

Mr. Joyce se refirió en cierta ocasión sobre la semejanza entre la cerámica encontrada en las colonias melanesianas de Australia y la del Japón. Aunque, de hecho ellas se parezcan, en sus formas y en sus diseños, no se puede de ahí, sin embargo, arriesgar ninguna conclusión acerca de una semejanza absoluta.

En cuanto a sus moradas en grutas artificiales, y los arpones de hueso, la cultura de ese pueblo se parece a la cultura ártica. Esta, empero, no posee una cerámica tan bonita como la que tuvo el pueblo primitivo del Japón.

El asunto no está aun convenientemente estudiado, pero puede decirse que en su mayoría esos antiguos habitantes eran dolicocefalos. Debo adelantar entre tanto que existían algunos marcadamente braquicefalos.

(Continuará).

KOKUSAI BUNKA SHINKOKAI

Sociedad de Fomento de Cultura Internacional

TOKIO — JAPON

Agente en Buenos Aires: G. Yoshio Shinya

Facilita gratuitamente toda clase de informaciones culturales relacionadas con el Japón. Atiende personalmente todos los días hábiles, menos sábados de 16 a 18 horas en la secretaría del Instituto Cultural Argentino-Japonés.

Museo Social Argentino, Viamonte 1435.

DECLARACION DEL PRIMER MINISTRO DEL JAPON

Tokio, diciembre 14. (Domei). — Debido a la excepcional importancia de la caída de Nankín el Gobierno Nipón, declaró lo siguiente con título de "conversación del Primer Ministro Príncipe Fumimaro Konoye":

En estos momentos en que el Gobierno Chino, llamado nacionalista, se convierte en una simple autoridad de un caudillo militar, éste no se muestra dispuesto ni siquiera para un arreglo conciliatorio obligándonos a tomar las medidas propias ante esta nueva situación creada. Quiero decir que si se creara un nuevo gobierno chino con un criterio sano del levantamiento de su propio país, el Japón colaborará con éste para el progreso y el resurgimiento de Asia. Al contemplar el panorama de la situación política en que se encuentra el mundo es forzoso declarar que está en un estado de transición y de transformación radical. En esta situación el resurgimiento de China y la paz en el Extremo Oriente, sólo es posible con la cooperación del Japón. Con el surgimiento de una nueva china los intereses europeos estarán más seguros y garantizados. Lo que ha pasado con China es una tragedia cruel y es necesario evitar su repetición y para ello el Nipón no debe retroceder en su obra de reorganización ya emprendida. Bajo estos conceptos la caída de Nankín no es sino la apertura de una escena teatral. Por tanto, quiero advertir al pueblo nipón que, desde luego la labor y la lucha para la consecución del éxito comienzan a partir de este momento.

FESTEJARON EN TOKIO LA CAIDA DE NANKIN

Tokio, diciembre 14. (Domei). — En la misma noche de la caída de Nankín, es decir, el día 13, la Capital Imperial estalló en un conmovedor júbilo y entusiasmo. En los más recónditos rincones se oyeron gritos de victoria considerando a ésta como el punto de arranque del resurgimiento de la antigua civilización oriental. En todas partes de Tokio, desde el puente de entrada al Palacio Imperial hasta los más modestos barrios están iluminados con linternas de papel. El día 14 se efectuará el gran desfile de banderas de estudiantes primarios y secundarios, que pasan de 1.000.000.

NUEVO MINISTRO DEL INTERIOR

Tokio, diciembre 13. — Renunció el Ministro del Interior, señor Baba, por causa de su enfermedad, siendo reemplazado por el Almirante Nobumasa Suetsugu.

HUNDIMIENTO DEL "PANAY"

Nueva York, diciembre 14. — El importante diario "New York Daily News", al comentar el hundimiento del "Panay", en un editorial titulado "Sujetemos nuestros estribos, dice: "Mientras mantengamos nuestras unidades de guerra en aguas del Yan-Tze, correremos el riesgo de que ocurran episodios como éste".

Nueva York, diciembre 14. — Los diarios comentan extensamente el proyecto presentado por el representante republicano Hamilton Fish, quien pidió el inmediato de todas las cañoneras estadounidenses que se encuentran en aguas chinas, para evitar así fricciones con el Japón, cuya amistad es necesaria para preservar la paz mundial.

Tokio, diciembre 14. — Los diarios en general aplauden las satisfacciones ofrecidas por las autoridades japonesas por el hundimiento del "Panay". También los órganos de publicidad ponen de relieve el grave riesgo a que se expone a los no-beligerantes al interponerse en la zona de guerra, pues no es posible exigir un dominio absoluto de nerpios a quienes están enardecidos por la batalla.

El corresponsal de Domei, en Nankín dijo al respecto: Cuando dos duelitas van al campo del honor, los padrinos se alejan para no ser alcanzados por las balas. Que le ocurriría a uno de los padrinos si en el momento de hacerse los disparos se cruzase en el camino?

Shanghai, diciembre 14. — Según el mismo comunicado de la flota nipona los buques nipones se trasladaron inmediatamente río arriba para colaborar en el salvamento de los refugiados norteamericanos y trasladar a los heridos a Shanghai.

<p>"NAMBEI" Compañía de Importación y Exportación Sociedad Anónima Telegramas "NAMBEI" U. T. (33) 3001, 3002, 3003, 3004, 3008 y 3571 T. T. Buenos Aires, 904</p>	<p>T. NISHIZAWA Representante de Mitsubishi Shoji Kaisha, Ltda. FLORIDA 229 U. T. 33-5489</p>	<p>F. KANEMATSU y Cia. Ltda. Importaciones y Exportaciones JUJUY 186 - U. T. 45, Loria 5823 y 5824</p>	<p>S. TSUJI Importador BALCARCE 682 - U. T. 33 Avda. 5744</p>
<p>H. KATO Única Fábrica Japonesa de Tejidos de Sedas y Gran Instalación de Tintorería HERRERA 2097 y 2111 - U. T. 21-1841</p>	<p>S. YAMADA y Cia. Importadores MORENO 2039 U. T. Cuyo, 47-4354 y 4405</p>	<p>PIDA SIEMPRE Marca KANEBO PARA TEJIDOS Avda. ROQUE SAENZ PEÑA 989 U. T. 35-7632 8.º piso Oficina D</p>	<p>LA MAISON SATUMA K. YOKOHAMA Objetos de Arte y Antigüedades ESMERALDA 1080 - U. T. 31-8601 Sucursal: SUIPACHA 865 - U. T. 31-4637</p>
<p>SADAO HATTORI IMPORTADOR Especialidad en artículos de Ceperlería LINIERS 649 - U. T. 45, Loria 321P</p>	<p>IIDA y Cia. Ltda. (Takashimaya) Importadores y Exportadores RODRIGUEZ PEÑA 162 U. T. Mayo 38-3419</p>	<p>M. OMURA Importador de artículos generales del Japón SAN MARTIN 235 - U. T. 33-2683</p>	<p>G. KATO (C. YUASA) Representante de KATO BUSAN KAISHIA Ltd. Av. Roque Sáenz Peña 825 U. T. 35-5696</p>
<p>KATSUDA y Cia. Importadores MEXICO 1474 - U. T. 38, Mayo 2813</p>	<p>R. HARA y Cia. Importadores BELGRANO 1470 U. T. Mayo 38-2438 y 9487</p>	<p>S. ANDO y Cia. Importadores DEFENSA 532-40 U. T. 33 (Av.) 2296</p>	<p>Sastrería JAPONESA Fundada en el año 1916 de S. KATAYAMA PIEDRAS 572 - U. T. 33-5452</p>
<p>B. TAKINAMI Importador Casa Establecida en el año 1905 VICTORIA 738 - U. T. Mayo 38-3418</p>	<p>CARLOS C. ISHIY Importador y Exportador Bm. MITRE 341 - U. T. 33 Avda. 9782</p>	<p>JIRO HONDA y Hno. Importadores de Artículos Generales del Japón MORENO 1320 - U. T. 38 Mayo 2718</p>	<p>GUIA JAPONESA LEGACION DEL JAPON: Reconquista 336. — U. T. 31-3193. CONSULADO DEL JAPON: Reconquista 336. U. T. 31-3193. CAMARA DE COMERCIO JAPONESA: Avenida Roque Sáenz Peña 618. — U. T. 33-1482. INSTITUTO CULTURAL ARGENTINO-JAPONES: Viamonte 1435. ASOCIACION JAPONESA: Patagones 840. — U. T. 23-4993. COMPANIA DE VAPORES O. S. K.: ROQUE S. PEÑA 616 - 2.º Piso U. T. 33-1051 - 1052 - 1053 y 3565</p>
<p>I. HIROTA Importador de artículos generales del Japón CHILE 1029 - U. T. 37 (Riv.) 1051</p> <p>N. IKEDA The National City Bank of New York BARTOLOME MITRE 502 U. T. Avenida 23 - 4031</p>	<p>S. YOKOBORI Representante de FUJISAKI y Cia. CANGALLO 499 3er. Piso Esor. N.º 21-22 - U. T. 33-9390</p> <p>TARO MURAI Única Casa Introdutora de Porcelana "NORITAKE" MAIPU 463 - U. T. Retiro 31-8189</p>	<p>Casa "YAMANAKA" Oriental Fine Art Curious VIAMONTE 624 - U. T. 31 7846</p> <p>K. YASUNAGA Compañía Argentina, Comercial e Industrial de Pesquería DEFENSA 1897 - U. T. 33-7269</p>	